



Dossier de Projet d'Initiative Citoyenne : dépôt du bilan de la demande PIC : "Chorale Hip-Hop" (projet n° 0002408911), qui s'est déroulé du 25/04/2022 au 17/06/2022

Dépôt d'un bilan de projet PIC

Dispositif financé par la Région Hauts-de-France avec le concours de la Ville de Roubaix

Titre de votre projet

Chorale Hip-Hop

N° de projet

0002408911

Objectifs de votre projet

La Cave aux Poètes et L' ARA travaillent conjointement avec les écoles Elsa Triolet et l'école Buffon sur un projet d'une chorale hip hop.

Ce projet a pour objectifs :

- Allez à la rencontre des jeunes via la découverte de deux lieux roubaisiens de musiques actuelles (ARA et Caves aux Poètes) auprès de 4 classes de CM1 et CM2.*
- La pratique et l'échange de savoir entre des artistes issus de l'univers de la culture urbaine et des élèves, via la création d'une chorale hip hop*
- Création d'un événement avec les élèves des écoles et concert des artistes professionnels gratuit et ouvert aux habitant.e.s du quartier.*

Date de réalisation du projet

Du 25/04/2022 à 10:00 au 17/06/2022 à 18:00

Déroulement de l'action

Date de début de l'action : 30 juin 2022

Heure de début de l'action : 14h30

Date de fin de l'action : 30 juin 2022

Heure de fin de l'action : 16h00

Lieu de déroulement de l'action : Maison des Associations, MDA de Roubaix

Création d'une chorale hip hop avec des classes de CM1 et CM2 des écoles Triolet et Buffon pour faire découvrir les origines et la diversité de cette musique et la comprendre par le biais de la pratique.

Quatre classes de Roubaix, ont mené des ateliers avec deux artistes de mai à juin 2022. L'un des musiciens est spécialisé en pratique rythmique vocale (beatbox), et l'autre en rap et chant.

Chaque groupe d'élèves a travaillé sur des parties de compositions.

Cette année, nous avons souhaité proposer une restitution ouverte au tout public, en plein air, dans la cour de la Maison des Associations de Roubaix, afin de mettre en valeur la restitution des élèves, suivie d'un concert gratuit du groupe PLDG « Pour l'Amour Du Groove » formé par les deux musiciens intervenants du projet.

La restitution a eu lieu le 30 juin 2022, de 14h30 à 16h.

Nombre d'habitants mobilisés pour mettre en oeuvre votre action

2 Femme(s), 2 Homme(s)

Nombre d'habitants ayant participé ou assisté à votre action

40 Femme(s), 60 Homme(s)

Résultats obtenus

Les prévisions météorologiques annonçaient de la pluie le 30 juin 2022, nous contraignant à rapatrier le concert de restitution et du groupe PLDG en intérieur, dans la Chapelle de la Maison des Associations. La jauge de la Chapelle ne permettant pas d'accueillir la totalité du public attendu au départ, nous avons dû aménager le format de la restitution : au lieu d'une présentation réunissant sur scène les 4 classes des 2 écoles devant le tout public, les parents d'élèves, et d'autres classes des écoles, nous avons proposé à chaque école de présenter l'une derrière l'autre devant les élèves de l'autre école, jouant ainsi la restitution deux fois.

Nous avons dû limiter l'accès aux parents d'élèves participant-e-s. Une vingtaine de parents étaient présents lors de la restitution et 2 classes supplémentaires de l'école Buffon sont venues assister à la représentation - soit environ 70 enfants, ainsi que 5/6 habitant-e-s. Tous les élèves ayant participé à l'action dans les écoles n'étaient malheureusement pas présents lors de la restitution. Le concert de PLDG comme le pot-goûter convivial ont eu lieu comme prévu à la suite des deux restitutions. Un journaliste de La Voix du Nord était présent.

MODALITÉS MISES EN ŒUVRE POUR VEILLER AU RESPECT DES PRINCIPES DU CONTRAT D'ENGAGEMENT RÉPUBLICAIN

L'association ARA – Autour des Rythmes Actuels a mené l'action L'ÉCOLE DU MICRO D'ARGENT en intégrant les principes suivants, inhérentes à son fonctionnement et à ses valeurs :

- L'égalité de tous devant la loi, sans distinction d'origine, de race ou de religion,*
- Le respect de toutes les croyances,*
- L'égalité entre les hommes et les femmes,*
- La liberté de conscience et le libre exercice des cultes sous les seules restrictions édictées dans l'intérêt de l'ordre public.*

De fait et par essence, toutes les actions mises en place par l'ARA respectent le contrat d'engagement républicain et promeuvent les principes inscrits dans le préambule de la charte régionale de la laïcité et des valeurs républicaines.

ACTIONS RÉALISÉES POUR GARANTIR LE PRINCIPE D'ÉGALITÉ DE DROITS ENTRE LES FEMMES ET LES HOMMES

Les intervenants travaillant avec l'ARA acceptent de respecter les valeurs citées ci-dessus.

Plus précisément dans le cadre du respect de l'égalité entre hommes et femmes, ils ont été vigilants à avoir une égale préoccupation pour chacun-e : lors de la restitution à la Maison des Associations.

L'intervenant tendait le micro à un-e « soliste » amené-e à faire le lead quelques instants de la chorale, en alternant une fille et un garçon.

Qui vous a aidé dans l'organisation de votre projet ?

L'équipe de la MDA de Roubaix

Quelles aides avez-vous reçues pour monter ce projet ?

PIC pour la restitution / Plan chorale de la DRAC pour l'action / ARS pour l'atelier de sensibilisation à la santé auditive

Cet accompagnement était-il suffisant ?

Oui

Souhaitez-vous reconduire votre action ?

Oui

Avez-vous d'autres idées de projet ?

Elles sont encore en réflexion avec la Cave aux Poètes